



Haydeé Hernández Ruiz

Haydeé Hernández Ruiz es licenciada en Comercio Exterior y Aduanas por la Universidad Iberoamericana Noroeste en Tijuana. Logra Mención Honorífica en la defensa de su tesis titulada «La Zona Libre y el TLCAN ». En 1994 inicia como profesora en la Universidad Iberoamericana Tijuana, impartiendo las clases de Logística Internacional y Derecho de Comercio Exterior.

En 1995 es responsable de Importaciones-Exportaciones en NAPS, una empresa americana en Tijuana. De 1997 a 2006 colabora como Profesor de Tiempo Completo en la Universidad Iberoamericana Puebla, en donde además de su actividad académica ocupa cargos como Coordinadora Académica de la Licenciatura en Comercio Exterior y Aduanas (1998-2002), Responsable de la Vinculación Universidad-Empresa (2003) y Encargada de las Maestrías en Administración (2004-2005).

En el año 2000 obtiene el Diploma de Maestría en Derecho Empresarial y Fiscal en la misma Universidad. La elaboración de su tesis titulada « La Joint Venture como una estrategia para ofrecer seguridad en la internacionalización de las Pymes Mexicanas » se beneficia de una beca del Programa SUPERA de la ANUIES.

En 2005 colabora como profesora de Logística Internacional y de Seminario de Titulación, en la Maestría en Administración del ITESO, en Guadalajara. Colabora en la Dirección de Tesis hasta el año 2010. En ITESO es además responsable de varios proyectos que buscan la mejora académica y la vinculación internacional. En 2006 concluye el Diploma en « Administración de Proyectos » en ITESO, Guadalajara.

Entre 2000 y 2006 funge como asesora en el área de Comercio Exterior en varias empresas mexicanas como Bancomext, Guadalajara. En 2007 realiza proyectos relacionados con el Comercio Exterior en la Embajada de México en París. En 2008 con la tesis « La Transferencia de Conocimiento en las Multinacionales. El caso CEMEX Francia » obtiene el Master2 en Ciencias de Gestión con la especialidad en Management y Estrategia en École Supérieure des Affaires en la Universidad Paris 12, programa compartido con École Centrale Paris. En 2009 inicia el Doctorado en Ciencias en Gestión en el Laboratorio de Ingeniería Industrial de École Centrale Paris. En el marco de su investigación doctoral, realiza dos estancias de investigación en Francia: GEFCO (2009, 3 meses) y PSA Peugeot Citroën (2009-2010). Obtiene el título de Doctor en Gestión con la tesis titulada: «La Improvisación como Competencia. Estudio de la implementación de un Dispositivo de Gestión Logística. El caso de un Constructor Automotriz Francés ». Obtuvo una beca CONACYT para la realización de sus estudios doctorales.

Desde Agosto 2016 colabora como Profesor de Tiempo Completo e Investigador en la Facultad de Administración de Empresas (LAE) de UPAEP, impartiendo las clases de Comportamiento Organizacional, Metodología de la Investigación, Liderazgo Estratégico y Manejo del Cambio, así como Plan de Negocios. Coordina la Comisión de Movilidad de Maestros del Comité de Cultura y Pensamiento Global del Decanato de Negocios. Coordina el trabajo del Consejo Académico de la Facultad LAE y colabora en el rediseño curricular del Programa LAE.